

**Excmo. Sr. Don Luis Planas Puchades, Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación de España en ocasión del 43.º período de sesiones de la Conferencia de la FAO (1-7 de julio de 2023)**

**3 de julio de 2023**

Sra. Presidenta,

Es para mí un honor hablar en nombre de la Unión Europea y de sus 27 Estados Miembros: Ucrania, Albania, Principado de Mónaco, Bosnia y Herzegovina, la República de Macedonia del Norte, Montenegro, San Marino, Islandia hacen suyas también estas palabras. Agradecemos a la FAO su papel en la generación de datos fiables y por la información e informes sustantivos sobre tendencias y desafíos sobre la alimentación y la agricultura en el mundo, como son los informes “El Estado mundial de la agricultura y la alimentación de 2020” y “El Estado de los recursos mundiales de tierra y agua para la alimentación y la agricultura de 2021”. Particularmente agradecemos los “Informes Mundiales sobre las Crisis Alimentarias” y los de los “Puntos Críticos del Hambre”, que han subrayado los crecientes retos para alcanzar el hambre cero debido a los efectos de los conflictos, el cambio climático y las recesiones económicas.

Como demuestran los informes de la FAO, las tendencias negativas preexistentes se han visto exacerbadas por los efectos de la guerra de agresión de Rusia contra Ucrania. Los riesgos para el acceso y la disponibilidad de alimentos y fertilizantes, particularmente para los países en desarrollo y las comunidades más vulnerables, requieren una mención especial, al igual que la importancia de la Iniciativa para el transporte seguro de cereales y productos alimenticios desde los puertos ucranianos. Solicitamos a la Conferencia que reafirme las decisiones sobre las consecuencias para la seguridad alimentaria y la agricultura mundiales de la agresión de la Federación de Rusia contra Ucrania, adoptadas por el Consejo de la FAO en sus sesiones 169º, 170º, 171º y 172º y por la Conferencia Regional Europea en su 33º período de sesiones. Como se menciona en las Conclusiones del Consejo de la UE sobre la FAO, la UE reconoce el papel de la FAO en relación con la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), particularmente el número 2.

En 2022, la UE y sus Estados miembros intensificamos nuestros esfuerzos adoptando una respuesta global a la crisis alimentaria mundial con cuatro líneas de actuación: (i) fomentar la solidaridad, particularmente a través de la ayuda humanitaria; (ii) promover una producción sostenible y resistente en los países socios; (iii) combatir restricciones comerciales no justificadas; (iv) promover soluciones coordinadas a través del multilateralismo. Asimismo, nos hemos comprometido a prestar un apoyo sustancial, por un mínimo de 18.000 millones de euros hasta 2024. Hemos intensificado nuestra colaboración con la FAO, al igual que con el PMA y el FIDA, destacando la importancia del CSA. Por otro lado, la UE y sus Estados miembros mantenemos un compromiso firme con la transformación hacia sistemas alimentarios sostenibles mediante la aplicación del Pacto Verde y de la PAC 2020.

Agradecemos enormemente que la cuestión de las principales deliberaciones de la Conferencia sea la gestión integrada de los recursos hídricos. La creciente escasez de recursos en competición con otros usos, hace que resulte imperativo centrar los esfuerzos en la innovación, la tecnología, las prácticas agrícolas sostenibles y la gestión sostenible de los recursos hídricos, incluyendo los no convencionales. Dado que la agricultura utiliza el 70% de los recursos mundiales de agua dulce, urge mejorar la eficiencia y sostenibilidad del uso del agua en la agricultura. También queremos hacer hincapié en la importancia de la gobernanza inclusiva del agua y el compromiso con todas las partes interesadas.

La reciente destrucción de la presa de Nova Kakhova en Ucrania nos recuerda, por desgracia, la importancia del agua para la agricultura. Esta destrucción de infraestructuras hídricas vitales ha asentado un nuevo golpe a la seguridad alimentaria en Ucrania y más allá. El potencial global de producción de alimentos se va a ver reducido, agravando la amenaza que pesa sobre la seguridad

alimentaria mundial. Esperamos una rápida evaluación de la FAO junto con los socios de la ONU, y contamos con que la FAO contribuirá a esta labor evaluando el alcance de los daños a la agricultura y a la pesca.

De cara al futuro, nos alineamos con la perspectiva de la FAO sobre la necesidad de contar con soluciones integradas, holísticas e inclusivas. Para mejorar la eficacia de la gestión integrada del agua, es fundamental que la FAO fomente asociaciones sólidas, coordine y colabore estrechamente con otras partes interesadas, en particular otros organismos de la ONU. En conclusión, la UE y sus Estados miembros apoyamos firmemente la labor de la FAO sobre la gestión integrada de los recursos hídricos como parte integrante de la transformación de los sistemas alimentarios.

Muchas gracias, Sra. Presidenta